
 

＜週報№ 2,888＞ 2,999回例会 

２０１９年７月１２日（金） 

■会長／玉本 広人 ■幹事／山田 文雄 

◆司会＝八幡 一成ＳＡＡ 

◆ゲストビジター＝本日はいらっしゃいません。 

◆出席報告 

本 日 ６８．２９％ １９名欠席 

前 回 １００％ ３名欠席 

◆ラッキーナンバー＝№42 小平直史君 

◆ニコニコボックス ●玉本広人君、山田文雄君＝本

日も引き続き役員挨拶、お願い致します。●小平直史

君、河田康幸君＝７月２８日納涼例会への参加をお願

い致します。●小平直史君＝ラッキーナンバーに当た

って。 

◆会長告知・玉本広人会長＝皆さんこんにちは。梅雨寒

の日が続きますが、梅雨明けの予想も出まして７月２５

日くらいには明けるのではないかとのことです。その後

は暑さが厳しくなるようですので、体調管理にはお気を

つけいただきたいと思います。さて、次回はいよいよ第

３０００回例会を記念しての講演会と納涼家族例会と

なります。７月２８日としばらく日程が空きますが、そ

の間にきちんと準備を進めていきますので、皆様のご協

力をお願いいたします。記念講演会の講師であります京

都産業大学名誉教授の所功先生が昨夜の BS 日テレ深層

ニュースに出演されていました。「今改めて元号を考え

る！」として所先生、東洋大学研究助手、日本テレビ政

治部デスクらによって意見が交わされました。今回の改

元については、元号について深い議論がなかった、我々

にとって元号とは何なのか、という問題提起がされ、今

回の改元はイベント化した、あるいは平成の影の部分を

感じない改元であるという指摘や、元号は天皇による

“時間と空間”の支配であるという意見の中、所先生は、

「今回の改元は、明るい改元でよかった。」また「元号の

本質は時間を秩序立てる知恵」であると述べておられま

した。一世一元の話の中でも私は初めて聞く言葉があり、

代始改元これは天皇の崩御や譲位によって帝位の交代

で行われる改元のことで 踰年改元こちらは新天皇の

即位後ただちに改元せず新年より改元することだそう

です。元号は誰のものかという議論のなかで所先生は、

元号が初めて使われたのは大化の改新の大化と言われ

ていますが、大宝律令においてはじめて元号が制度化さ

れ国民が普段の生活の中でもずっと使用してきたもの

で、日本国憲法のもと元号法によって法制化されている

今元号は国民のものであるとも述べられました。それに

対して東洋大学の鈴木さんは、「もちろん国民のものだ

が，元号法にあるように政令で定める以上、誰かが最後

は決めなければ”天“が決めるわけではないので、その

意味では総理大臣のものというか総理大臣が決めると

いうことはいえる」と述べそれがいいのか悪いのかを含

めた元号についての議論の必要性を訴えていました。そ

の他いろいろな議論がなされていましたが、詳しくは日

テレ NEWS２４というインターネットサイトで全編見る

ことができますのでご覧いただきたいと思います。番組

最後で、平成 2 年に当時の皇后さま（上皇后になられま

したが）が詠まれた御歌 

「ともどもに平けき代を築かむと 諸人のことば 国

うちに充つ」 

そして平成３１年２月２４日、ご在位 30 年記念式典で

の当時の天皇陛下（上皇陛下）の「全国各地より寄せら

れた“私たちも皇室と共に平和な日本をつくっていく”

という、静かな中にも決意に満ちた言葉を、私どもは今

も大切に心にとどめています。」というお言葉を紹介さ

れました。今度の講演会では、平成という元号に込めら

れた平和への思いを国民がしっかりと受け止めたよう

に、新元号“令和”に込められた本当の意味、願いを理

解し受け止め、令和の時代をどのように生きるべきかに

ついての指針をいただけるものと期待しています。ぜひ

大勢の皆さんに聞いていただけるようご協力をよろし

くお願いいたします。 

◆幹事報告・山田文雄幹事＝①幹事会報告です。１・入

会審査の１回目が行われました。本日の理事会で２回目

の審査が行われます。２・２０１９－２０２０ロータリ

ー財団の当クラブへの補助金が４，２７８ドルに確定し

報告がなされました。３・１１日から使用されておりま

す事務局専用回線について、専用ＦＡＸは、５２－５５

７７となりました。４・日本ロータリー１００周年記念

バッチを本会計で全員分購入する事が承認されました。

届き次第配布します。②例年同様「ダメ・ゼッタイ支援」

募金箱が届いております。廻しますのでご協力ください。

私自身うっかり内容を理解しておりませんでしたが、主

旨は薬物乱用防止運動です。薬物には大麻・合法麻薬・



合法ハーブ等と称して販売されている脱法ドラックな

どがあります。善意の募金は、発展途上国で薬物乱用防

止活動に従事する民間団体の活動資金として国連に寄

付されるほか、国内の啓発事業にも役立てられる。とさ

れています。当クラブでは毎年例会ごとに集めた募金を

１１月末頃に国連支援募金の口座に送金しています。今

年もご協力お願いいたします。➂長野日報社に暑中特集

広告を掲載します。７月２３日火曜日の掲載です。④本

日のクラブ協議会は、前回に引き続き新年度方針、挨拶

です。後程、副ＳＡＡから順にお願いいたします。➄来

週１９日の例会は休みとなります。その翌週の２６日も

なく、かわりに２８日日曜日が記念講演会と家族例会と

なりますのでお間違えの無いようにお願いします。⑥昨

晩はＢＳ日テレの深層ニュースで所功先生が出演して

おりましたが、ご覧になった方はおいででしょうか。私

も皆様に紹介した手前、拝見させていただきました。印

象に残ったのは所先生の真摯な姿勢と、日本人には尊王

の精神があり、今や元号は日本にしかないと言う事、天

皇陛下は我々にとってどういう存在なのか、考えてゆく

ことが大切といったところでした。記念講演会当日は 13

時より現地で準備を行いますのでお手すきの方は応援

を頂ければと思います。⑦米山奨学会から折井会員宛に、

米山功労者第 7回マルチプル感謝状が届いております後

程、会長より贈呈させていただきます。⑧本日、例会終

了後に臨時理事会を開催します。対象者はお集まりくだ

さい。 

◆米山功労者授与・第 7回マルチプル感謝状・折井俊美

会員＝ 

◆クラブ協議会・新年度方針挨拶 

●飯田兼光 副ＳＡＡ＝本年度は

副ＳＡＡをはじめ、プログラム委員

会、ガバナー補佐事務局の副事務局を務めさせて頂きま

す。数多くの経験のさせて頂ける良い機会だと思ってお

ります。皆様にご協力を仰ぐことがあると思います。よ

ろしくお願いいたします。 

●早出由男 会計幹事＝なかなか会計というものは難

しいものですがきちんと監査を行いたいと思いますの

でよろしくお願いいたします。 

●石田孝一 出席委員長＝不慣れではありますが一生

懸命努めますので宜しくお願い致します。出席率が上

がることで皆様に励みになるよう努力してまいりま

す。 

●伊藤武利 プログラム委員長＝計画書の中では九回ほ

どプログラムの出番があります。飯田副委員長ととも

にこなしていきたいと思います。それでも皆さんにご

協力していただくこともあると思います。よろしくお

願いいたします。 

●北澤光彦 会報雑誌広報 65周年委員長＝早速先週の

週報を完成させておりません。他のメンバーはこのよ

うなことはないと思います。よろしくお願いいたしま

す。 

●小平直史 親睦クラブ親善委員長＝昨年の小針委員長

が素晴らしい委員長を務めらて荷が重いのですが色々

教わりましたので今年度の事業、家族例会などしっか

り務めて参りますのでよろしくお願いいたします。 

●有賀明彦 職業分類委員長＝前年同様事業計画をお願

いしました。改めて変更になったところもありますの

で皆様のご協力を得ながらよろしくお願いいたしま

す。 

●平林明 会員増強委員長＝皆さんと一緒に増強をして

いきたいと思います。当クラブには会員増強が重要な

課題ですのでよろしくお願いいたします。8月 2日に担

当例会があります。その時に満足度アンケートを行い

ますので、多くの提出をお願いいたします。 

●森幸俊 会員選考委員長＝ロータリーに入ってちょう

ど３４年になります。会員選考の基準を確認しまし

た。当時は勧誘する方を一切シークレットにして選考

されました。よろしくお願いいたします。 

●三井章義 ロータリー情報委員長＝ＲＩ関係のニュ

ースはかなり早くお伝えできると思います。よろしく

お願いいたします。 

●八幡一成 ガバナー補佐事務局幹事＝前回の山崎会

員の時にも事務局をやりました。諏訪グループで行う

事業が３つ増えています。１年間進めてまいりたいと

思いますのでよろしくお願いいたします。 

●河西正一 ＩＭ実行委員会委員長＝３月７日ＩＭが

ございます。皆様のご協力よろしくお願いいたしま

す。 

◆今後の例会日程 

７月１９日 金 準法定休日 

７月２８日 金 ３０００回例会記念講演・家族例

会 

８月 ２日 金 会員増強・拡大月間 

 


